



BADEN-WÜRTTEMBERG-STIPENDIUM 2025/26 für STUDIERENDE DER ALBERT-LUDWIGS-UNIVERSITÄT FREIBURG

► FOR THE ENGLISH VERSION, CLICK HERE ◀

Ausschreibung für Outgoing-Studierende

Achtung: Die Ausschreibung erfolgt vorbehaltlich der endgültigen Freigabe durch die Baden-Württemberg Stiftung

Bewerber können sich hochqualifizierte Studierende der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg (UFR), die in einem zum Abschluss führenden Studiengang an der UFR eingeschrieben sind (degree-seeking), und die einen Studienabschnitt an einer Partneruniversität im Ausland im Rahmen eines Austauschprogrammes absolvieren werden. Von einer Förderung ausgeschlossen sind Aufenthalte im Rahmen von ERASMUS+ Programmen, Studiengangspartnerschaften im Rahmen von Joint oder Double Degree-Programmen oder mit zusätzlichem Abschluss im Ausland, sowie Aufenthalte im ERASMUS+ Raum und der Schweiz. Nicht bewerben können sich zudem Promovierende und Free Mover, die außerhalb eines Austauschabkommens an einer Universität im Ausland studieren. Die Ausschreibung für Studierende ausländischer Partneruniversitäten, die an der UFR studieren wollen, erfolgt separat.

Bewerbungsvoraussetzungen

Das Baden-Württemberg-STIPENDIUM ist an einen Austauschplatz gebunden, d. h. bewerben können sich nur Studierende die ein oder zwei Semester als Austauschstudierende im Ausland studieren werden und eine Nominierung für einen Austauschplatz im Rahmen einer Hochschulpartnerschaft durch das International Office (Global Exchange) oder im Rahmen einer Fakultätspartnerschaft durch die jeweilige Fakultät erhalten haben.

Bei der Auswahl wird der Schwerpunkt auf **überdurchschnittliche Studienleistungen** in Ihrem Fachbereich sowie **außerordentliches extracurriculares Engagement** und sehr gute **Sprachkenntnisse** in der Unterrichtssprache gelegt.

Stipendienhöhe und -dauer

Die Höhe des Stipendiums für Freiburger Studierende beträgt 800 Euro monatlich. Die Stipendiendauer umfasst minimal drei und maximal neun Monate, entsprechend der Vorlesungszeiten an der Gastuniversität. Das Stipendium wird in Form eines Zuschusses gewährt und wird in voller Höhe als Einkommen auf das BAföG angerechnet.

Bewerbungsmodalitäten

Bitte lesen Sie sich zunächst alle Informationen für Outgoings, inklusive der FAQs, auf der unten genannten Webseite gut durch und berücksichtigen Sie alle dort bereitgestellten Informationen mit Details zu den einzureichenden Unterlagen und allen Aspekten, die Sie bei der Bewerbung beachten müssen: www.international.uni-freiburg.de/de/bw-stipendium.

Anschließend bewerben Sie sich online wie beschrieben. Wenden Sie sich bei Fragen gern an das International Office: bw-stipendium@zv.uni-freiburg.de.

Die Online-Bewerbung erfolgt unter folgendem Link: www.bws-world.de/register-3-university.

Bitte geben Sie dort nach erfolgreicher Registrierung Ihre Profildaten ein und laden Sie die geforderten Dokumente in deutscher oder englischer Sprache an der in der folgenden Tabelle genannten Stelle hoch. Vergessen Sie nicht die Online-Bewerbung nach Fertigstellung und bis spätestens zur Deadline auch abzusenden, so dass die Bewerbung das International Office erreicht!

Da die Feldbezeichnungen fest vorgegeben sind, passt die Bezeichnung eines Feldes leider nicht immer zum tatsächlich einzureichenden Dokument. Beachten Sie daher die Tabelle.

Bezeichnung Upload-Feld	Einzureichendes Dokument
Motivationsschreiben	Motivationsschreiben weitere Informationen siehe FAQs unter www.international.uni-freiburg.de/de/bw-stipendium
Lebenslauf	Lebenslauf weitere Informationen siehe FAQs unter www.international.uni-freiburg.de/de/bw-stipendium
Notennachweis (aktuell)	Aktuelles, elektronisch erstelltes Transcript of Records (Leistungsübersicht) aller derzeit studierten Fächer in einer Datei. Falls Sie in einem Fach noch keine Kurse absolviert haben, reichen Sie zu diesem Fach bitte eine leere Leistungsübersicht ein. <small>Medizin- und Pharmaziestudierende: Bitte reichen Sie den 1. und falls vorhanden, auch den 2. Abschnitt der ärztlichen bzw. pharmazeutischen Prüfung mit Durchschnittsnote ein sowie, falls Sie bisher nur den 1. Abschnitt gemacht haben, auch das aktuelle Transcript of Records; bitte alles in einer Datei.</small>
weiterer Notennachweis	Nur wenn Sie bereits einen Studiengang abgeschlossen haben: Scan des Abschlusszeugnisses mit Durchschnittsnote oder alternativ mit Transcript(s) of Records in einer Datei. Falls Sie bereits zwei verschiedene Abschlüsse gemacht haben, reichen Sie bitte beide Zeugnisse mit Durchschnittsnote ein. Falls Sie im Ausland studiert haben, reichen Sie bitte zudem Informationen zum dortigen Notensystem* am Ende der Datei ein. Bitte alles in einer Datei. <small>*was ist die beste Note, die erreicht werden kann und was ist die unterste Note, mit der noch bestanden wird</small>
Empfehlungsschreiben	Zusage für den Austauschplatz: Scan der Zusage-Email der/des Koordinator*in aus Freiburg; wir benötigen keine Informationen von der Gastuniversität.
Sprachnachweis(e)	Sprachnachweis(e) über die Unterrichtssprache(n) an der Gastuniversität weitere Informationen siehe FAQs unter www.international.uni-freiburg.de/de/bw-stipendium
Immatrikulationsbescheinigung	Studienbescheinigung* mit Angabe der Fächer, Hochschul- und Fachsemesterzahl für das <u>aktuelle Semester</u> zum Bewerbungszeitpunkt (WS: 01.10. – 31.03.; SoSe: 01.04.- 30.09.) *bitte nicht mit der Immatrikulationsbescheinigung verwechseln
Einkommensnachweis	Angaben zu den Semesterzeiten an der Gasthochschule: Informationen als Scan/Ausdrucks der Universitätswebsite mit Angaben, wann das Semester, ggf. die Orientierungswoche, und die Vorlesungen beginnen und wann der Prüfungszeitraum endet; notfalls auch Informationen vom Vorjahr.
Weitere Dokumente	Scan des ausgefüllten und handschriftlich unterschriebenen <u>Bewerbungsformulars</u> .

Deadlines

Eine Bewerbung für **Studienaufenthalte mit Beginn im Wintersemester 2025/26** (d.h. WS 2025/26 oder WS 2025/26 UND SoSe 2026) muss spätestens bis zum

15. Februar 2025

vollständig erfolgt und eingereicht sein. Bitte beachten Sie, dass nur vollständig und fristgerecht eingegangene Bewerbungen in die Auswahl einbezogen werden können. **Bitte bewerben Sie sich möglichst frühzeitig vor Ende der jeweiligen Deadline.**

Eine Bewerbung für Studienaufenthalte mit Beginn im Sommersemester 2026 (z.B. südliche Hemisphäre: Ozeanien, Südafrika) muss bis spätestens **01. November 2025** vollständig erfolgt sein.

Mit einer endgültigen Zu- oder Absage an die Bewerber*innen durch die Baden-Württemberg Stiftung wird im Juni 2025 (für Aufenthalte ab dem WS 2025/26) bzw. Dezember 2025 (für Aufenthalte ab dem SoSe 2026) per Email gerechnet.

Fakultätspartnerschaften

Bitte beachten Sie, dass nicht alle Fakultätspartnerschaften einen automatischen Gebührenerlass an der Partneruniversität beinhalten und anfallende Studiengebühren nicht vom Baden-Württemberg-STIPENDIUM abgedeckt werden.

Ergänzende Hinweise

Es ist nicht möglich, das Baden-Württemberg-STIPENDIUM zu erhalten und gleichzeitig andere Stipendien, die der Förderung des Auslandsstudiums dienen, in Anspruch zu nehmen. Der Bezug zusätzlicher Mittel für andere Zwecke, wie z.B. ein Fahrtkostenzuschuss, ist jedoch möglich. Wenden Sie sich in Zweifelsfällen bitte an bw-stipendium@zv.uni-freiburg.de.

Pflichten als Stipendiat*in: Bitte beachten Sie, dass Sie sowohl zum Bewerbungszeitpunkt als auch während der kompletten Förderdauer im Ausland an der Universität Freiburg eingeschrieben sein müssen und dazu verpflichtet sind, sich entsprechend rückzumelden. Im Falle einer Stipendienzusage wird zudem von Ihnen erwartet, dass Sie an der Gasthochschule ein ordnungsgemäßes Studium durchführen, d.h. dass Sie in Vollzeit dort studieren und die Kurse auch abschließen - ob diese Ihnen später angerechnet werden oder nicht ist für das Stipendium dabei nicht relevant. Zudem müssen Sie innerhalb eines Monats nach Förderende einen Erfahrungsbericht schreiben und in Ihrem Profil auf BWS-World hochladen. Hierzu erhalten Sie vor Förderende eine Informations-Email mit einer Vorlage für den Bericht.

Ansprechpartner

Für das Baden-Württemberg-STIPENDIUM ist das International Office zuständig. Da die Baden-Württemberg Stiftung die operative Abwicklung des Stipendienprogramms zu großen Teilen an die jeweiligen Universitäten abgegeben hat, bitten wir Sie, von Anfragen bei der Baden-Württemberg Stiftung abzusehen und stattdessen das International Office zu kontaktieren: bw-stipendium@zv.uni-freiburg.de. Auf der Website der Baden-Württemberg Stiftung wird das Baden-Württemberg-STIPENDIUM nur generell beschrieben. Verbindlich für die Freiburger Studierenden ist jedoch - besonders in Hinblick auf Fristen, Stipendiensätze, etc. - die entsprechende Ausschreibung der Universität Freiburg.



BADEN-WÜRTTEMBERG-STIPENDIUM 2025/26 for ALBERT-LUDWIGS-UNIVERSITÄT FREIBURG STUDENTS

Call for applications for Outgoing Students

Attention: this call is subject to the final approval of the Baden-Württemberg Stiftung

Qualified degree-seeking students at the Albert-Ludwigs-Universität Freiburg (UFR) who will spend a part of their studies at a partner university abroad can apply for the Baden-Württemberg-STIPENDIUM. Persons cannot apply for the Baden-Württemberg-STIPENDIUM if they are students going on an exchange via the ERASMUS+-programme, via a double/joint degree program partnership, or via a partnership in a degree program that includes a separate degree abroad; if they are doctoral candidates; if they are free movers, and if they are students studying in the ERASMUS+ region and Switzerland. The call for applications for students from international partner universities who wish to study at UFR is published separately.

Application regulations

The scholarship is only available to exchange students. This means UFR students who are studying abroad at a partner university for one or two semesters as exchange students, who have either received a nomination for a university-wide exchange program from the International Office (Global Exchange) or who have received a nomination for a faculty/departmental exchange program from their faculty, are eligible to apply.

In the selection process, great value is set upon **excellent grades** (above average in your area of studies), **outstanding extracurricular commitment** and a **very good command of the language of instruction abroad**.

Amount and duration of the funding

The scholarship amounts to 800 Euros per month and is awarded for a minimum of three and a maximum of nine months, depending on the lecture period(s) abroad. Please note that in case you receive BAföG, the Baden-Württemberg-STIPENDIUM will be considered as income and calculated as such at the BAföG office.

Application procedure

Please read all the information for outgoing students on the website carefully, including the FAQs, and take into account all the information provided there with details on the documents to be submitted and all aspects to be considered when applying: www.international.uni-freiburg.de/en/bw-scholarship. Afterward, please apply online as described. Please feel free to contact the International Office if you have any questions: bw-stipendium@zv.uni-freiburg.de.

Please apply online here: www.bws-world.de/register-3-university.

After registering, please enter your personal information and upload only the documents in German or English listed below at the exact location indicated in the following table. Don't forget to submit the application once it is completed and within the deadline so that it reaches the International Office!

As the field names are predefined, the name of each field does not always match the type of document that actually has to be uploaded, therefore please consult the below table.

Upload field name	Document to be submitted
Letter of motivation	Letter of motivation for further information see FAQs at www.international.uni-freiburg.de/en/bw-scholarship
Résumé / Curriculum Vitae	Résumé / Curriculum Vitae for further information see FAQs at www.international.uni-freiburg.de/en/bw-scholarship
Transcript of grades	Current, electronically created Transcript of Records of all subjects currently studied in one file. If you have not yet completed any courses in a subject, please submit a blank transcript of records for this subject. <u>Medicine and pharmacy students:</u> Please submit the first and, if available, also the second section of the medical or pharmaceutical examination with final average grade and, if you have only completed the first section, also the current Transcript of Records; please upload everything in one file.
Further certifications	Only if you have already completed a degree programme: scan of the degree certificate with final average grade or alternatively with Transcript(s) of Records in one file. If you have already completed two different degrees, please submit both certificates with an average grade. If you have studied abroad, please also submit information on the grading system* at the end of the file. Please upload everything in one file. *what is the best grade that can be achieved and what is the lowest grade with which you still pass
Letter of recommendation	Nomination for the exchange: scan of the email or letter from the exchange coordinator in Freiburg; no information is needed from the partner university.
Language proficiency	Language certificate(s) for the language(s) of instruction at the partner university for further information see FAQs at www.international.uni-freiburg.de/en/bw-scholarship
Certificate of enrollment	Confirmation of studies (Studienbescheinigung)* stating the subjects you study and the number of semesters, for the current semester at the time of the application (winter semester: Oct 1 – March 31; summer semester: April 1 – Sept 1) *not to be confused with the certificate of enrollment (Studienbescheinigung)
Income statement	Information regarding the duration of the semester(s) abroad: information as a scan of the partner university's website, stating the beginning of the orientation week and lecture period and the end of examinations; if no other information is available, the information of the previous year is sufficient
Further documents	Scan of the completed and manually signed application form .

Deadlines

For stays beginning in the winter semester 2025/26 (winter semester 2025/26 or winter semester 2025/26 AND summer semester 2026) , the online application must be submitted and SENT by

February 15, 2025

at the latest. Please note that only complete applications received within the deadline will be considered. Please apply as early as possible before the end of the deadline.

For stays beginning in the summer semester 2026 (e.g. southern hemisphere: Australia, New Zealand, South Africa etc.), the application must be submitted as a complete online application with all documents received by the International Office at UFR no later than **November 1, 2025**.

Applicants will be notified by email if they have been selected for the scholarship in June 2025 (for stays beginning in the winter semester 2025/26) or December 2025 (for stays beginning in the summer semester 2026), respectively.

Faculty/departmental exchange programs

Please note that not all faculty/departmental exchanges automatically include a waiver of tuition fees at the host university and that these tuition fees will not be covered by the Baden-Württemberg-STIPENDIUM.

Additional information

Students cannot receive any other scholarships that support their stay abroad in addition to the Baden-Württemberg-STIPENDIUM. However, students are allowed to receive additional scholarships for other purposes, e.g. for travel costs. In cases of doubt, please contact bw-stipendium@zv.uni-freiburg.de.

Obligations as a scholarship holder: please note that students must be enrolled at the University of Freiburg both at the time of application and during the entire funding period abroad and that students are obliged to re-enrol accordingly. If students are awarded a scholarship, they are also expected to complete a regular course of study at the host university, i.e. to study full-time and complete the courses. Whether or not the credit is transferred is not relevant for the scholarship. Students must also write an experience report within one month of the end of the scholarship period and upload it to their profile on BWS World. Students will receive an information email with a template for the report before the end of their funding period.

Contacts

If you have any questions concerning the Baden-Württemberg-STIPENDIUM program, please write an email to bw-stipendium@zv.uni-freiburg.de. The Baden-Württemberg Stiftung has given the operational control of the scholarship programme to the individual universities, and only general information about the scholarship can be found on the BWS website. Therefore please direct all questions to the International Office. All announcements, deadlines and other information such as the scholarship amount are determined by the University of Freiburg.